
   

Compte rendu du conseil d’école du vendredi 13 mars 2015 
ECOLE ELEMENTAIRE LYAUTEY-RIEDISHEIM 

 
Membres présents :  
 
Enseignants : 
 
M. Prezioso, directeur de l’école Lyautey. 
Mesdames: Chezeau, Defer, Del-Do, d’Errico, Fischesser, Liebenguth-Pfister, Luydlin, Rietsch et 
Winling.  
Messieurs : Braunschweig,  Leclere, Schmidt, Studer et Weller. 
 
Délégués de parents d’élèves :  
 
APEPA : Mesdames Boumeshouli, Elkassaoui, Fichter, Noacco-Beloual, et Messieurs Weigel et 
Hauser. 
PEEP : Mesdames Dahmouni, Elkeria, Kellal, Lescoffier et Ostermann. 
 
Représentant la mairie :  
 
Mme Arnaudon : conseillère municipale déléguée au conseil des Aînés. 
 
Représentant M2A :  
 
Mme Martin, Directrice du périscolaire Lyautey et référente TAP, n’a pu être présente pour cause de 
maladie. 
 
Excusés :  
 
M. Nemett, Maire de Riedisheim. 
Mme. Burget, Inspectrice de l’Education Nationale de Riedisheim. 
Mme Bilger, Adjointe en charge de l’Enfance et de la Jeunesse. 
Mme Weber Noacco, Conseillère municipale déléguée aux affaires périscolaires et extrascolaires. 
Mme Martin,  Directrice du périscolaire Lyautey. 

1. Présentation du Conseil d’Ecole. 

 
Le directeur souhaite la bienvenue au Conseil d’Ecole et aux  représentants de la Mairie et signale 
l’absence de Mme Martin, directrice du périscolaire pour cause de maladie. 

2. Désignation des secrétaires de séance.  

 
Binôme enseignants : Mme Luydlin et M. Braunschweig et Mme Lescoffier (parent d’élève PEEP pour 
les associations de parents d’élèves). 

3. Approbation du compte rendu 

 
Aucune observation n’est apportée sur le dernier compte rendu du Conseil d’école du 7.11.14. Il est 
approuvé à l’unanimité des voix. 

4. Point sur les effectifs 2015/2016 suite aux inscriptions des nouveaux CP 

 

Les inscriptions ont eu lieu durant la semaine du 16 au 20  février 2015. 
Prévisions pour la rentrée 2015/2016 :  
316 élèves inscrits dont 215 monolingues. Cette situation est préoccupante (le seuil de fermeture pour 
9 classes est de 225 élèves) mais elle est évolutive car il y a encore des inscriptions (des 
retardataires), des transferts bilingues en monolingues et des dérogations de secteur. Un comité 
technique spécial du département se tiendra en avril pour statuer sur cette situation.  
101 bilingues = 4 classes prévues. 

5. Périscolaire et cantine 

 
Ce point n’a pu être abordé en l’absence de Madame MARTIN, directrice du Périscolaire, en congé de  
maladie. 
Cependant, les parents d’élèves soulèvent la question d’un service minimum lors des jours de grève et 
lors des vœux de la M2A, points qui seront repris lors du prochain conseil d’Ecole. 

6. Classe de découverte à la Chaume du 15 Juin au 19 Juin 2015 

  
Une réunion d’information a eu lieu le jeudi 12 mars 2015 à 18 heures en BCD à l’école Lyautey 1. 
Environ 40 parents étaient présents. 
4 classes de cycle 3 partent en classe de découverte soit environ 105 enfants. 
Certains élèves ne partent pas pour des raisons culturelles, personnelles ou comportementales mais ils 
sont peu nombreux (5) sur tout le groupe. 
3 élèves partent avec un projet personnel individualisé (allergie alimentaire, PPS…). 
Les activités sont majoritairement sportives : randonnées, équitation, escalade, visites …. 
10 parents accompagnent les 4 classes ce qui fait un encadrement de 6 à 7 adultes par classe. 
Coût réel: 290 € par enfant dont une partie est subventionnée par le conseil général et la mairie. Coût 
par élève pour ce séjour : 190 €. 
Monsieur le Directeur remercie la mairie pour sa participation et son soutien régulier.  
Des animations  ont été organisées et ont fait diminuer le coût à 160 euros par enfant (Calendriers, 
marché de Noël, Chocolats de Pâques, livre de recettes …) 
Monsieur le Directeur remercie tous les enseignants et tous les parents qui se sont investis dans ce 
projet. 
Les fratries bénéficieront d’une baisse de 30 € par enfant soit 130 euros au lieu des 160 €. 

7. Kermesse de l’école 

La kermesse aura lieu le Samedi 27 Juin 2015. La dernière kermesse a rapporté plus de 1200 € 
malgré une fin de matinée très pluvieuse. 
Une réunion de préparation afin de définir les modalités de la kermesse est fixée au Jeudi 2 avril à 
18h en BCD de l’école LYAUTEY I. 
Nous invitons tous les enseignants et parents qui souhaitent y participer. Un accent sera mis sur la 
sécurité lors de cette réunion pour éviter les dégradations qui ont eu lieu l’année dernière. 

8. Vie de l’école 

 
 Budget de fonctionnement 2015 : 
 
La Ville de Riedisheim a octroyé 22,15 € par élève + 550 € soit 7930 € en budget de fonctionnement. 
Il faut ajouter 663 € d’équipement et 95€ de photocopies par classe et enfin une subvention transport 
en hausse de 3250 €. 
Monsieur le Directeur remercie la Mairie pour toutes ces augmentations de budget. 
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 Sorties scolaires prévues ce trimestre : 
 
Les sorties sont prévues au cours du 3

ème
 trimestre. Le seul appel d’offre transport concerne la  classe 

de découverte en juin 2015. 
 
 Comportements des élèves, incivilités : 
 
Depuis le début de l’année, les enseignants constatent que de plus en plus d’élèves sont turbulents, 
espiègles, agressifs, bagarreurs …. Les toilettes de l’école sont souillées régulièrement. Un élève a 
dérobé un document officiel et l’a envoyé à un parent d’élève en imitant la signature d’un enseignant. 
Monsieur le Directeur fait lecture d’un courrier d’une personne ayant encadré les NAP qui explique ce 
qu’elle a vécu avec les élèves de cette école. 
De nombreux problèmes de comportement des élèves qui méritent une attention particulière en conseil 
des maîtres afin de dégager des axes de travail pour atténuer ce problème. 
 
 Sécurité à l’école. Plan Vigipirate : 
 
Problème : On ne peut pas fermer l’école car on n’a pas de clef et aucune possibilité de sortie en cas 
de fermeture. D’autre part, on n’a pas de sonnette…Plan Vigipirate réactivé mais rien n’a été mis en 
place à Lyautey. 
 
Une importante commande de clefs est passée pour toutes les écoles par la commune de Riedisheim. 
Une demande de sonnette et la fermeture de l’établissement, afin de le sécuriser, sont souhaitées par 
les parents d’élèves. 
 
 Exercice de confinement 2

ème
 trimestre 

 
Un exercice PPMS aura lieu courant du mois d’avril dans les 2 écoles. Le Plan Particulier de Mise en 
Sécurité prévoit les lieux de confinement, les mesures à prendre en cas d’accident important à l’école 
ou à proximité de l’école. Il est remis à jour à chaque rentrée par le directeur de l’école. 
 
 Liaison école-collège : 
 
Cette liaison existe depuis 2 ans. Son objectif premier est de renforcer la continuité pédagogique entre 
le premier degré et le collège.  
 
Une série d’animations à destination des élèves de CM, monolingues et bilingues, valorisant la culture 
scientifique, mathématique et physique a été mise en place avec la collaboration des  professeurs de 
collège.  
Très bon ressenti des élèves d’après les parents, bons échanges, bilan très positif. Bienfaits de cette 
action : découverte du collège, des professeurs, d’outils adaptés et mise en place de techniques de 
travail. 
 
 Stationnement école : 
 
Un courrier de la mairie a été transmis à tous les parents pour informer et rappeler les règles de 
stationnement autour de l’école. Les courriers respectifs pour chaque école ont été signés par les 
parents. 

9. Travaux 

 

 Vidéoprojecteur + écran dans chaque salle de classe : 

Demande des enseignants d’avoir un vidéoprojecteur fixe dans chaque classe. 
La mairie a prévu 3 vidéoprojecteurs mobiles avec chariot. 
Les parents et les enseignants préfèrent des vidéoprojecteurs fixes pour diverses raisons : temps 
d’installation, risque pour les élèves avec les fils, chariot difficile à positionner dans les classes 
(manque de place)… 
La Mairie va tenir compte de ces observations. 
 Travaux classe : 

Certaines classes nécessitent un rafraîchissement surtout une classe où des morceaux de crépi 
tombent. 
Cela a été signalé à la Mairie qui fera le nécessaire. 
 
 

10. Questions diverses 

 
 Un stage RAN (Remise à niveau) aura lieu pendant les vacances de printemps, du 27 Avril au 30 
Avril 2015, proposé aux CM1 (Mme Chezeau) pour 6 élèves et  aux CM2 (M. Prezioso) pour 6 élèves.  
Ces stages existent maintenant depuis plusieurs années et sont proposés, dès les vacances de 
printemps, aux élèves rencontrant des difficultés d’apprentissage. Ces dispositifs s’inscrivent dans la 
volonté de faire réussir tous les élèves et ont pour objectifs d’amener les élèves concernés à surmonter 
leurs difficultés. 
 
L’APEPA propose la mutualisation des achats de fournitures scolaires (M. Jacob). 
La PEEP demande une réunion d’informations pour se mettre d’accord avant de proposer cette 
mutualisation en conseil d’école. 
 
 Programme d’histoire : Les parents d’élèves soulèvent le problème de certains élèves qui voient 
plusieurs fois la même période d’histoire. Il est demandé aux enseignants de se concerter pour éviter 
les redondances. 
 
 Problème : 3 élèves se seraient cognés dans des poteaux sous le préau de Lyautey 2 (rose). 
 

La séance est levée vers 19 heures 30. Le directeur invite le conseil d’école à une collation. 
 

Secrétaires : Mme LUYDLIN, M. BRAUNSCHWEIG et Mme LESCOFFIER.  
         

            
 

 
     
  

Le Directeur  
PREZIOSO Pierre 
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